

SECCIONES: MORAL  
TELEFONOS  
REDACCION, 1972  
ADMINISTRACION, 2353

DIARIO CATÓLICO

### Comentarios

## El dedo en la llaga

También el sábado pasado, bien que no en sitio tan visible como el reportaje sobre las audiencias del Papa, andaba metido entre las columnas de texto del periódico el bosquejo de su última alocución, densa y sencilla como todas las suyas, precisa, insinuante, practiquísima. Por uno y otro motivo, esto es, por si a alguien pasase inadvertida y por su aplicación cotidiana, cabe hacer hincapié sobre sus conceptos.

Lamentase el Padre Santo de la falta de sentido de sumisión que caracteriza a los hijos hoy día, ansiosos de hombrear aun antes de tener uso de razón, sorcosos e indóciles a cualquier admonición o reprimenda, caprichosos y reacios, desdenosos y altivos. Cierto que hay hembras y loables excepciones, mas un hecho que "la nueva generación" — concluye el Papa — "generalmente" — no está por lo general dispuesta a inclinarse ante la autoridad del padre y de la madre". Y no hay atenuaciones que valgan; la llaga es bien patente y está harto engusgada.

Por lo que se refiere a las causas de esa indisciplina filial, no hay duda que es la primera el ambiente de independencia que se respira por doquier, y como además apenas se vive hoy vida de hogar, "qué mucho que el afán de "personalidad", la ambición de andar sueltos, sin trabas, volar a libertad, haya engusgado y soliviantado a la generación moderna y no haya rey ni roque que la meta en casillas".

Por lo demás — y de ello se hace eco asimismo Su Santidad — otro de los motivos que más han influido en ese trastocamiento es la desmirriada acción de presencia de los padres en el desarrollo de la conciencia de los hijos. "Si el alma infantil — ha escrito Moneva y Luyol — en su proceso de la iniciativa a la reflexión, no recibe ideas adecuadas y suficientes para esa formación de su conciencia, permanecerá proporcionalmente embrutecida; y, no obstante su propensión natural al Bien, porque el Bien es lo natural, se maleará el alma humana".

Es más todavía. No hay duda que el trato familiar hace buenos; pero en este punto tanto puede cojarse por sobre de más como por falta de menos, lo que equivale a decir que dos extremos hay que evitar a toda costa en la educación de la voluntad juvenil: la sujeción camaradería entre padres e hijos y el excesivo esbirrismo. Y sin embargo he ahí otra particularidad en que también reniega a veces la autoridad paterna: en unos casos diríase que el moderno vivir y las nuevas teorías han exagerado algún tanto la confianza, y, naturalmente, ha seguido la catástrofe; en otros, el mal de lo áspero ha roto la cohesión necesaria ya que la violencia es siempre espantosa aun al servicio de una causa justa.

En fin, el problema puede decirse que no sólo está en quienes deben obedecer, sino también en quienes deben mandar, como subraya asimismo el Padre Santo, pues "una autoridad cualquiera no es fuerte y respetable más que cuando es sentida en el ánimo de los súbditos como dirigida en sus movimientos por la razón, por la fe y por el sentimiento del deber, porque entonces los súbditos comprenden que al deber de obediencia ha de responder su propio deber".

## Los E.E.U.U. deben permanecer al margen del conflicto", dice el Cardenal O'Connell

Boston. — El arzobispo de Boston, cardenal O'Connell, ha declarado ante una reunión de los "Caballeros de Colón", con la intención expresa de que sus palabras recorran todo el país, que los Estados Unidos deben permanecer apartados del conflicto, y que las consignas demasiosamente simplistas con que se pretende precipitar al país a la guerra deben ser consideradas como una ofensa a la inteligencia norteamericana. El arzobispo condenó después la propaganda de odios que se desarrolla en los Estados Unidos, y añadió que en breve sólo los sordomudos disfrutarán de la libertad de palabra. No se puede — agregó — querer imponer al mundo entero un sistema de gobierno. Hay muchas personas en los demás países del Mundo que saben a

## Contra la masonería y el comunismo

### El Tribunal especial acaba de dictar sentencia contra los dirigentes rojos afilados a la secta

### Enemigo de España

Por el Tribunal especial para la represión de la Masonería y el comunismo ha sido condenado Diego Martínez Barrio a 30 años de reclusión mayor con sus accesorias de interdicción civil, inhabilitación absoluta extensiva a cargos en entidades subvencionadas y en empresas concesionarias, gerencias y consejos de administración en empresas privadas, así como cargos de confianza, mando y dirección en las mismas.

Martínez Barrio perteneció a Liga de los Derechos del Hombre de la cual fué presidente de honor y vicepresidente de la Junta Nacional de reorganización. Ya en 1908 ingresó en la masonería para la cual utiliza el seudónimo de Verguand y tan intensa labor realizó en la misma que se le concedió el grado 33 y el título de Soberano inspector comendador. Fué venerable maestro de la Logia Isis número 350 de Sevilla durante dos años, número 337 en 1915. Gran Maestro nacional del Grado de Oriente Español y otros cargos en logias del extranjero, Grande de naz y amistad del Gran Oriente del Brasil en 1933. Su actuación tendió siempre a infiltrar las doctrinas masónicas en la vida pública y privada y la política por el desarrollada tuvo esta bien definida característica. Aunque en algunos instantes por el imperio de las circunstancias tuvo que mostrarse moderadamente, siempre tendió a llevar a todas partes las doctrinas de las logias y con ocasión del Movimiento Nacional fué uno de los propulsores de la anarquía reinante en los primeros momentos de su mandato. Durante la guerra alentó en todo instante la revolución y en el presente trabaja incansablemente en su labor rectora de la Masonería siempre en contra de los altos intereses del Estado.

También ha condenado el Tribunal Especial para la Represión de la Masonería y del Comunismo, a Luis Jiménez Asúa, a 30 años de reclusión mayor con sus accesorias de interdicción civil, inhabilitación absoluta extensiva, además a cargos de entidades subvencionadas y empresas concesionarias, gerencias y consejos de administración en empresas privadas, así como cargos de confianza, mando y dirección de las mismas.

Jiménez Asúa ingresó en la Masonería en la Logia Danton de Madrid, y adoptó el nombre simbólico de "Carrara", y alcanzó el grado tercero, maestro masón en la Logia 1.ª de Marzo. En 1935 fué nombrado orador por la Gran Logia Regional del Centro de España, para intervenir en el acto celebrado el día 17 de Mayo en honor de Fermín Galán. Todos recuerdan su actuación, sectariamente socialista, en la Cátedra, en el Foro y en la Política, de tonos altamente vehementes.

Durante la guerra fué nombrado embajador del Gobierno rojo en varios países, desde los cuales cooperó en favor de la tendencia extremista que representaba el Socorro Rojo Internacional y tuvo de presidente.

Idéntica sentencia ha dictado el Tribunal para Represión de la Masonería contra Santiago Casares Quiroga, que en 1917 ingresó en la Logia Hispanoamericana con el nombre simbólico de "Saint Just", grado 18, soberano, príncipe Rosa Cruz, después venerable maestro en la Logia Suevia en 1925 y 26.

Casares Quiroga actuó en pro de la Masonería con un refinamiento singular y persiguió incansablemente a ilustres personalidades de derechas con inaudita crueldad y extraordinaria violencia, sin reparar en medios por inhumanos que fuesen, con objeto de conseguir sus intenciones.

Igual pena ha dictado el Tribunal Especial para la represión de la Masonería y del Comunismo contra Victoria Kent Siano, perteneciente a la Liga de los Derechos del Hombre y al claustro de profesores del Instituto Escuela.

qué atenerse en cuanto al régimen norteamericano, y la mayor parte de ellas no lo desean para sí mismas.

El arzobispo de Baltimore y Washington, monseñor Cullen, ha pronunciado también una alocución en la que pone en guardia a sus oyentes contra la propaganda en favor de la entrada de los Estados Unidos en la guerra.

Con ocasión de las sentencias dictadas por el Tribunal de Represión contra el Comunismo y la Masonería y en que se condena a personajes tan infamestos para España como Martínez Barrio, Jiménez Asúa, Casares Quiroga y Victoria Kent, oportuno es recordar la influencia maligna de la masonería en el advenimiento de aquel proceloso y aciago quinquenio republicano y en el desarrollo de la política francamente hostil a toda idea religiosa y pernicioso también para la misma Patria.

En efecto, está fuera de duda que aquella república que según algunos de sus corifeos y protagonistas, había nacido "pura" y "sin ataduras de ninguna clase", denotó, ya en sus primeros meses el maléfico hado del sectarismo masónico, pues éste meció sus ensueños y la amantó generosamente. Basta recordar el júbilo con que en las logias fué recibido el evento y el unánime fervor y entusiasmo general con que se expresaron las de España. "Como francasones — cantó por ejemplo en párrafos barrocos el Boletín de la Gran Logia —, tenemos que sentirnos satisfechos"; y saludaba el nuevo "engendro de los inmortales principios que fulguran en Oriente" y el "clamor del nuevo día" que llegaba "a la puerta del sol por Occidente". "La república es patrimonio nuestro", clamaba asimismo no menos regocijado y ditirámico el Supremo Consejo del Grado 33.

Y menos mal si aquí hubiera todo terminado. Pero urgía "erigir en leyes", según frase de un editorial de ya citado Boletín, la voluntad "ciudadana". "El Estado no puede tener religión... Hay que nacionalizar los bienes de las Ordenes religiosas. Por ahora, nada de Concordatos... Exigida la escuela única, laica, obligatoria... Por esto vino luego aquella nueva Constitución, la cual fué p'asmada sobre una minuta fruto de las deliberaciones de la Asamblea General de la Gran Logia celebrada en Madrid del 23 al 25 de mayo del 31. Del espíritu que informó aquellas Constituyentes basta añadir este otro detalle: en 183 se puede calcular el número de los diputados que hubo en aquellas.

Muchos otros documentos y hechos podrían agregarse en demostración de la tesis al principio apuntada. ¿Qué fué, efectivamente, la quema de conventos de mayo del 32 sino una muestra de que la "espada flamígera" de las venganzas masónicas actuaba a libertad al amparo de la república? Y la expulsión del Cardenal Segura no fué acaso también el cumplimiento de una promesa hecha a los logias?

En buena hora ha sucedido al nuevo Estado ese yugo negro que ojalá quede también aniquilado en donde todavía deja sentir sus influencias maléficas.

## Iglesia de Nuestra Señora de Montesión

### CONGREGACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS Y APOSTOLADO DE LA ORACION

El día 3, PRIMER VIERNES, se tendrá el acto mensual. A las siete y media Misa de Comunión. Tarde a las siete la función acostumbrada con sermón.

## El V aniversario de la liberación de Toledo

### La esposa del Caudillo, Hermana de Honor de la Hermandad de Defensores del Alcázar

Toledo, 29. — A las once llegó la encantadísima señora doña Carmen Polo de Franco, acompañada de la esposa del general Moscardó, doña María de Guzmán, y dos ayudantes de S. E., a la puerta de Visagra.

La esposa del Caudillo fué cumplimentada por el gobernador civil, el alcalde, el gobernador militar y el jefe provincial del Movimiento, y seguidamente entró en la ciudad, arrojándose a la calle, a cuya entrada fué recibida por el señor Obispo administrador apostólico, el general Moscardó, la señora de Castro Serrano, doña Mercedes Miranda, esposa del gobernador civil, doña Marina Gómez Oliveros de Casanova.

La señora de Casanova ofreció a la esposa del Generalísimo un magnífico ramo de flores, que doña Carmen Polo de Franco ofreció luego a la Virgen, Nuestra Señora del Alcázar.

Rindió honores a S. E. una compañía del regimiento 44 de Infantería, con bandera y música.

En la Catedral. A los acordes del himno nacional hizo su entrada en el templo doña Carmen Polo. En las vastas naves de la Catedral se congregaba un enorme gentío. Seguidamente se dirigió a la capilla mayor, en la que había de celebrarse la ceremonia ocupando un sitio en el presbiterio, al lado de la Epistola. Detrás de ella se situaron las señoras de Moscardó, Casanova y Castro Serrano y los dos ayudantes del Jefe del Estado. En el lado del Evangelio, ocupando el sitio prelacial, asiste el señor Obispo, y en el antepresbiterio los generales Moscardó y Romero Basart, los gobernadores civil y militar, jefe provincial del Movimiento y demás au-

toridades y jerarquías, la Diputación y el Ayuntamiento en corporación y comisiones y representaciones.

En el altar mayor había sido colocada la imagen de Nuestra Señora del Alcázar.

Celebró la misa el provisor del arzobispado, don Francisco Vidal asistido, como acólito, por un sargento de Infantería defensor del Alcázar.

Daba guardia de honor al altar una escuadra de cabos de la Guardia civil, defensores también del Alcázar.

Se irrompe a doña Carmen Polo el distintivo de la Hermandad del Alcázar.

Terminado el santo sacrificio, el señor Obispo bendijo la insignia de la Hermandad de Defensores, que sostenía en una bandeja el hermano mayor y alcalde de la ciudad, don Andrés Marín, y el diploma de hermana de honor extendido a nombre de doña Carmen Polo de Franco, en artístico pergamino, que presentaba el secretario de la Hermandad, teniente coronel don Fernando Puerta.

La señora de Moscardó recibió el distintivo de manos del señor Obispo y lo impuso a la esposa del Caudillo, entregándole el diploma.

El distintivo tiene por estuche una arqueta mudéjar de damasquino de oro, arte típico tradicional toledano.

El señor Obispo, consiliario de la Hermandad, pronunció una elocuentísima plática, en la que exaltó la significación de este acto de tan alta, sentido religioso y español, y dijo que el distintivo que se le imponía, por serlo de la Hermandad del Alcázar, era un símbolo exacto de religión y de patria. "Es, señora — añadió —, un señalado honor para la Hermandad aceptar por

## Está asegurado el abastecimiento de víveres en el Gobierno General de Polonia

El Gobierno General con sus 13.000.000 de habitantes distribuidos en una superficie de unos 100.000 km2, está casi tan densamente poblado como el Reich.

El abastecimiento de estos 13 millones de individuos, de los cuales viven en las ciudades 5'2 millones, presentó en un principio muchas dificultades, porque todos los productos alimenticios desaparecían del mercado debido a la especulación y al comercio clandestino, habiéndose hecho preciso una organización para encauzar este problema.

Sin embargo, mediante la intervención de las cooperativas polacas y la implantación de empresas de transformación de productos agrícolas, así como la creación de mercados de reses de consumo y mataderos logró la Administración alemana que ya en el primer invierno de 1939-40 se abasteciese la población a base de su producción propia.

Unicamente se advirtió la falta de cereales, y en este aspecto prestó el Reich la ayuda precisa.

Al mismo tiempo se adoptaron todas las medidas necesarias para mejorar e incrementar la producción agrícola en los próximos años. Al objeto de garantizar una distribución justa y equitativa se establecieron cartillas de abastecimiento para los habitantes de los centros urbanos, mientras que los campesinos, mediante un sistema de vales, pudieron surtir de artículos de ferretería, tabaco, alcohol, petróleo, materias textiles, efectuándose para ello el trueque con sus propios productos.

De este modo se logró la colaboración del pueblo polaco, la cual contribuye a seguir consolidando el propio abastecimiento del Gobierno General de Polonia.

hermana a la esposa del Caudillo; pero es justa esta exaltación y es estatutaria, porque si corporalmente no sufristeis los padecimientos del asedio, si supisteis sus mismas inquietudes y estuvisteis en el Alcázar presente en espíritu, porque en aquellos días de febril angustia, compartisteis con vuestro esposo los afanes heroicos de salvación de aquel glorioso puñado de héroes, como compartisteis toda la gloriosa inquietud de la guerra victoriosa y combatís hoy las féculdas tareas de la paz, complemento de la santa Cruzada de liberación, siendo vuestro esposo, Caudillo invicto de España, corona y aliento en la dura, histórica y gloriosa tarea de llevar, con la protección de Dios, firme la mano en el timón y la mira en los lejanos horizontes, la nave del Estado por rutas triunfantes del Imperio. Estos son vuestros títulos y estos vuestros méritos, señora, para tan alta distinción, y el que siendo modelo de esposa y de madre, encarnáis las virtudes tradicionales de la mujer española. Por todo ello, señora, llevaréis en vuestro pecho esta insignia, que es santa porque por mis manos de prelado la ha bendecido Dios, y porque es distintivo de una Hermandad de acendrado fervor mariano, y es altamente española. Porque es legítimo orgullo nuestro y honor de nuestras glorias más preclaras, admiración de extraños y pasmo del Mundo".

Y agregó: "Fido al Cielo, señora, en estos momentos solemnes, que conserve vuestra vida y la de vuestro esposo para que vuestro hogar, de tan claro espíritu católico y español, siga siendo ejemplo y guía de los hogares españoles de nuestra Patria. Por este creador impulso de espiritualidad cristiana, se recobran los días de gloria y de grandeza que ansian nuestros afanes de Imperio".

Terminó agradeciendo, en nombre de las autoridades y del pueblo toledano, la presencia de la egregia dama, y dijo como reído gracias a Dios, que en sus inextinguibles designios, con la lluvia por instrumento, dispuso que esta solemnidad, que había de celebrarse entre las gloriosas ruinas del Alcázar, haya tenido por escenario la soberbia maravilla del templo primado, en que se alientan grandezas españolas de todos los siglos.

La esposa del Caudillo, acompañada del Sr. Obispo y las autoridades y jerarquías, visitó la capilla de Nuestra Señora del Socorro, orando brevemente ante la excelsa Patrona de Toledo.

## Brillante recepción en la Capitanía General

### Se celebró ayer, con motivo de la Fiesta del Caudillo

Ayer a las doce de la mañana, tuvo lugar en la Capitanía General la recepción organizada con motivo del V aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales.

A las once y media, tomó en el patio del Palacio de la Armada una Compañía de Inmunejería al mando del capitán señor Sampol, con bandera, banda y música, que rindió los honores de ordenanza.

A las doce en punto, previo el toque del Himno Nacional, dió comienzo la recepción que resultó brillantísima. En el salón de trono, S. E. el Capitán General de Baleares don Juan Bautista Sánchez — a quien acompañaban el Gobernador Civil interino señor Moragues Monlau; el Almirante Jefe de la Base Naval señor Garcés de los Fayos; el General Gobernador Militar señor Utrilla; el coronel jefe de la Región Aérea señor Manzanque; los generales señores Fernández de Tamarit, León Garabito y García Ruiz; el coronel de E. M. señor Palacios; ayudantes y personal de E. M. — recibió sus invitados.

Desfiló en primer término la Audiencia Territorial, presidida por su Presidente señor Usera e integrada por el Fiscal señor Egea; Presidente de la Audiencia Provincial, señor Fernández Álvarez y magistrados. A continuación: el Presidente del Tribunal de Responsabilidades Políticas señor García Serena, con el vocal señor Amorós y el Juez Militar Provincial señor Sureda; la Diputación Provincial, integrada por los gestores señores Erasmo y Pascual y el Oficial mayor señor Puente; el Ayuntamiento integrado por los gestores señores Homar, Cortés, Cueda, Va'dés, Caldentey, Llampart, Tur, Dezcallar y Secretario señor Rosselló y Cazador, llevando al frente al Alcalde señor Oleza.

Pasaron después el Arzobispo-Obispo Dr. Miralles Sbert, acompañado de su familiar señor Payroló y el Cabildo Catedral presidido por el Arcediano M. I. señor Ortega de la Lorena.

Seguidamente desfilaron: el Protonotario Apostólico señor Rosselló y de Alemany; representantes de la "Sociedad Económica de Amigos del País" y Academia de Medicina, Historia y Bellas Artes; caballero Gran Cruz don José Tous y Ferrer; Conde de Peráada; Caballero de la Orden Hospitalaria de San Lázaro don Carlos Vidal Isern; Consules: de Alemania señor Dédé; de Italia, señor Ramonino; de Inglaterra, señor Lake; de Francia, señor Auvinet; de Argentina, señor Cittadini; de Grecia, señor Cilmingras; de Holanda, señor Mulet; del Perú, señor Moncada; y de Venezuela, señor Martí; personal de diferentes Ministerios de Presidencia (personal de la Fiscalía de Tasas), Justicia (funcionarios de los Cuerpos de Prisiones, Registro de la Propiedad, Jueces de Primera Instancia y Municipales y decanos de los Colegios de Abogados, Notarías y Procuradores).

Pasaron también, como dependientes del Ministerio de Justicia, los Rdos. señores Curas Párrocos y representaciones de todas las Comunidades y Ordenes Religiosas.

Por el Ministerio de Hacienda desfilaron el Delegado de Hacienda, señor Fons, con los funcionarios de esta dependencia; Abogados del Estado; Administrador de Aduanas, señor Marcote, y subordinados; y Delegación de la C. A. M. P. S. A.; Ministerio de la Gobernación (funcionarios de Gobierno Civil, Inspección Provincial de Sanidad, Fiscalía de la Vivienda, Correos y Telégrafos, decanos de los Colegios de Médicos y Farmacéuticos y personal médico de los dis-

tintos servicios de la beneficencia).

Por el M. de Educación Nacional desfilaron los Directores, Catedráticos y profesores de los diversos centros docentes; por el de Obras Públicas, el Presidente y vocales de la Junta de Obras del Puerto e Ingenieros jefes y subordinados de Obras Públicas, Minas y Obras del Puerto; por el del Trabajo, funcionarios de la Delegación Provincial, Jefatura de Estadística, Escuela Elemental del Trabajo e Instituto Nacional de Previsión; por el de Industria y Comercio, el Presidente y consejeros de las Cámaras de Comercio, Propiedad Urbana y funcionarios de la Jefatura Industrial de Baleares; por el de Agricultura, los Ingenieros y subordinados de los servicios Agronómico y Forestal de Baleares.

Desfilaron, por último, en la recepción civil, representaciones de la Cruz Roja, Asociación de la Prensa, Banca y entidades comerciales, culturales y recreativas.

Seguidamente, desfilaron ante S. E. las jerarquías del Movimiento y Delegado Provincial accidental y jerarquías sindicadas.

Por último, desfilaron las representaciones de los ejércitos de Mar, Aire y Tierra, muy numerosas.

Terminada la recepción — durante la cual la Banda Militar había interpretado escogidas composiciones — sonó el Himno Nacional.

Finalmente, el Capitán General, acompañado de las Autoridades y Jerarquías, presenció, desde la escalinata de la Capitanía, el desfile de las fuerzas de Infantería. Numeroso público ocupaba el patio del palacio.

## Protección contra las sacudidas eléctricas durante el trabajo

Berlin. — Generalmente se piensa que las corrientes eléctricas de una tensión de 110, 125 o 220 voltios no son peligrosas para el hombre. Desgraciadamente esto no es así y repetidas veces se han registrado en las fábricas o talleres accidentes motivados por el contacto involuntario con una corriente de la tensión arriba mencionada. Estas desgracias, que hasta pueden causar la muerte, ocurren ante todo en los talleres, donde no siempre se toman todas las precauciones necesarias y donde la naturaleza del trabajo mismo produce una peligrosa cantidad de calor, de humedad, influencias químicas que facilitan el paso de la corriente eléctrica. También un teléfono mal aislado o un juguete, por ejemplo un tren eléctrico, pueden provocar desgracias semejantes.

El mayor número de accidentes de este género se ha registrado, sin embargo, en las fábricas químicas, en las tintorerías, lavanderías, lecherías, fábricas de azúcar, de queso, y en las carnicerías y carneserías, así como en muchos establecimientos agrícolas.

¿Pero cómo puede uno protegerse contra las mencionadas sacudidas eléctricas? Existe un medio muy sencillo. Basta — como informa la Agencia Centroeuropea — "reducir" la tensión de la corriente mediante la aplicación de un aparato especial al alcance de todos.

Se trata del llamado "transformador proyector" de la AEG que se fabrica en diversos tipos y reduce el voltaje de 500, 380, 220 y 125 v., a menos de 42 v. Una tensión inferior a 42 v. es inofensiva para el hombre.

La aplicación del aparato es sumamente sencilla y no requiere más que un gasto mínimo.

El XXV aniversario de la consagración episcopal del Excmo. Sr. Dr. D. Rigoberto Domenech

Autógrafo de S. S. el Papa

Hace algunos días publicamos la noticia de que el Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza, Dr. Domenech, había recibido un autógrafo de S. S. el Papa con motivo del XXV aniversario de su consagración episcopal.

Dicho autógrafo, redactado en latín dice así, traducido al castellano:

"Al Venerable Hermano Rigoberto Domenech y Valls, Arzobispo de Zaragoza. Pío Papa XII. Venerable Hermano, salud y Bendición Apostólica.

Cinco lustros de Episcopado, insignes en obras celebradas y en méritos, son verdaderamente un extraordinario beneficio de Dios. Por lo cual, en vísperas de tu jubileo episcopal Nos es grato enviarte por medio de esta carta Nuestra felicitación y fervientes votos. Es de todos conocido el celo pastoral, con que has regido, primero la iglesia de Mallorca, y después, hasta el día, esta noble ciudad de Zaragoza. Existen, sobre todo, en la ciudad de Zaragoza, sede de tu elevado cargo, pruebas clarísimas de tus deseos, entre las que desuellan las asociaciones de Acción Católica creadas por tu solicitud, y las de apostolado catequístico, que fueron puestas de manifiesto en el segundo Congreso Catequístico de toda la nación que ahí se celebró. Tu celo en promover la devoción del pueblo hacia la Madre de Dios brilló extraordinariamente en las solemnidades celebradas con motivo del Centenario de la Santísima Virgen del Pilar y en el Congreso Mariano Nacional. Por lo cual recordando, entre otros, sin gran esfuerzo de la memoria, estos motivos de alabanza, te felicitamos, Venerable Hermano, de todo corazón y públicamente por el desempeño prolongado y fructífero de tu cargo pastoral y pedimos con instantes súplicas nueva bendición de gracias al supremo Dominador del mundo Y a fin de que, la celebración del sagrado acontecimiento, en cuanto

Reiterándole los sentimientos de mi más distinguida consideración, soy de Vuestra Excelencia Reverendísima humilde y seguro servidor.

Lo organizan la Sociedad de Autores y el Sindicato Nacional del Espectáculo

Se va a rendir un homenaje a la memoria de don Pedro Muñoz Seca

Por iniciativa de don Miguel Rodenas, el Sindicato Nacional de Espectáculos de acuerdo con la Sociedad de Autores, están proyectando un homenaje a la memoria de aquel gran autor teatral y perfecto caballero que se llama don Pedro Muñoz Seca.

Pasa el tiempo y el recuerdo de aquella figura simpática de hombre de letras que sintió fervientemente el amor a España, no se borra. Los públicos añoran su presencia y cada vez lamentan con mayor sentimiento que aquella milicianada roja, animada por un Gobierno de amargados, nos arrebatara a autor tan estimado que sembró por la escena española el más franco optimismo junto a una ironía-homocrona, nunca agresiva.

Muñoz Seca no temió ese momento de enfrentarse con los fusiles de la horda y llegó a él con esa sonrisa suya, reflejo de la tranquilidad de su espíritu.

Nació Muñoz Seca en el Puerro de Santa María (Cádiz) el 20 de febrero de 1881. En el colegio de los jesuitas de aquella población estudió el bachillerato. Después pasó a Sevilla, donde hizo las carreras de Derecho y Filosofía y Letras. Siendo estudiante, hizo sus primeras armas en el teatro. Su producción "Las guerreras" tuvo buena crítica y excelente acogida por parte del público. Desde Sevilla se trasla-

Liceo Español

Avenida Conde Salent, 41. Teléfono 1926. Queda abierta la matrícula para Bachillerato y toda clase de cursos. RESULTADOS obtenidos en el último curso. Exámenes de Estado: Don Feliciano Fuster Jaime. Sobresaliente con Matrícula de Honor. Don Juan Carbonell Martorell. Notable. Don Juan Mir Pons. Notable. Don Jaime Vidal Alcover. Notable. Srta. Teresa Fernández Mas. Notable. Don Jaime Gelabert Obrador. Aprobado. Don José Monjo Fuster. Aprobado. Don Antonio Juan Pastor. Aprobado. Don Pedro Santandreu Grau. Aprobado. Don Antonio Blanes Vanrell. Aprobado. Srta. Antonia Vallés Gelabert. Aprobado. Don Juan Rotger Crespi. (Ingreso en la Universidad). Aprobado. Facultad de Derecho (Universidad de Barcelona) Sobresalientes: 3. Notables: 5. Aprobados: 4.

Salamanca constituirá en breve una ciudad de beneficencia

Constará de Casa de Maternidad, Hogar Infantil, Hogar Profesional, Sanatorio, Capilla y Campos de deportes

Salamanca. — Ha sido agradablemente acogida la noticia de que el Consejo de ministros había declarado de urgencia la ejecución de las obras de establecimientos benéficos de Salamanca.

Efectivamente, se trata de uno de los problemas más importantes planteados como es éste de la Beneficencia Provincial, al que la Diputación hacía frente de manera evidentemente deficiente por las condiciones de los edificios, antiguos y faltos de las más elementales necesidades para los fines a que estaban dedicados. Así, el presidente de la Comisión gestora, don Francisco García Revilla, propuso abordar de lleno este aspecto de la Beneficencia Provincial y como primera medida, se dispuso la venta del viejo edificio de la casa de huérfanos y desamparados. Los acogidos fueron debidamente acondicionados en otros lugares más adecuados y los niños de la Casa de la Maternidad ingresaron en la Casa-cuna de Auxilio Social, edificación dotada de los adelantos más modernos.

En principio quedaba resuelto decorosamente el problema pero con la aspiración de llegar a construir una ciudad provincial de Beneficencia, cuyas obras son las que han sido declaradas de urgencia. Con esta aprobación, la Diputación Provincial comen-

zará inmediatamente su labor. La nueva Ciudad de Beneficencia estará situada en las afueras de la población, sobre terrenos cuya adquisición en su mayor parte ya está hecha. Comprenderá una Casa de Maternidad, un Hogar para escolares, otro Hogar profesional, una nave de talleres y los complementos de todo esto, tales como capilla, pabellón de Hermanas de la Caridad, oficinas, lavadero, cocinas y demás servicios. También habrá en esta Ciudad un gimnasio, sala de aparatos, campo de deportes y jardines. En la moderna ciudad se instalará también un sanatorio psiquiátrico y un hogar para matrimonios. Asimismo, la Diputación construirá 92 viviendas para funcionarios y reformará completamente la Residencia de Ancianos de Ciudad Rodrigo.

El presupuesto total de esta Ciudad de Beneficencia importa 13.200.000 pesetas.

Los recursos económicos con que cuenta la Corporación para este presupuesto extraordinario son un préstamo de nueve millones, el importe de la venta del edificio de la casa de huérfanos y desamparados con sus terrenos, venta que ya se ha realizado, las aportaciones y anticipos a que aude la ley de 19 de abril de 1939 sobre protección a las viviendas de renta reducida y los recargos que autoriza el Estatuto provincial.

que hoy figuran en el repertorio de las compañías del género cómico. Muñoz Seca era atildado y elegante en el vestir en la conversación ingenioso y pródigo de gracia. En su vida era ordenado, metódico y exacto cumplidor en sus obligaciones. A pesar de su prosperidad en el teatro, nunca quiso abandonar su empleo del Estado, conseguido por oposición, y lo sirvió con puntualidad ejemplar. A la mañana siguiente a un estreno afortunado, Muñoz Seca entraba a su hora en la oficina y despachaba diligente los asuntos a él confiados. Para escribir, seguía un método muy diferente al de la casi totalidad de autores. Escribía

VENDO línea ensanche, reciente construcción, renta 3.000 pesetas, por 750.000 ptes., inútil intermediarios — Informes: C. Escurra, h. n.º 8.

INGLES FRANCES ALEMAN tal como se habla en la buena sociedad de LONDRES - PARIS - BERLIN Teodoro Van den Heuvel San Bartolomé, 5. Lecciones a domicilio.

ACTUALIDADES HOY y todos los días de 3 a 12 sesión continua SIN INTERRUPTIONES. Estreno últimos acontecimientos de la Campaña en RUSIA

Las tropas alemanas y húngaras establecen contacto. Los soviets defienden tenazmente las posiciones y aldeas. Ataque de las tropas de asalto, conquista de DNEPROSERSINK centro de la industria soviética de acero, etc. Y riguroso estreno de los últimos noticiarios de actualidad mundial

LUCE - FOX - UFA Próxima semana — Gran comedia de CHARLOT

TRASPASOS Por 16.000 pesetas local Sindicato. Por 80.000 pesetas Comercio Cíndicato. Por 41.000 pesetas Granja Bar. Por 55.000 pesetas Café Bar C. San Miguel. Por 50.000 pesetas Local céntrico. Por 185.000 pesetas Local calle Colón. Por 20.000 pesetas Colmado Céntrico. Por 12.000 pesetas Colmado. Por 11.000 pesetas Colmado. Por 14.000 pesetas Albarca. Céntrica. Por 12.000 pesetas Peluquería Señoras. Por 20.000 pesetas Peluquería Céntrica. Por 75.000 pesetas Negocio P. Weyler. Por 19.000 pesetas Colmado Céntrico. Por 7.000 pesetas Tienda con vivienda en el Terreno. Por 27.000 pesetas Hotel con sus enseres. Informes: Anuncios Mallorca, Colón 23 pral. Teléfono 2893.

VENDO Finca rústica, 18 cuarteradas, 40.000 ptes. Abstenerse intermediarios. Informes: Miñonas, 6.1.

PERMANENTE SUPREM La más moderna. La más práctica. La más duradera. La más BONITA.

ESPECIALIDAD en traslados a la Península, sin embalaje. Calle 7 Esquinas, 13 Tel. 2227

La adhesión de España al Caudillo en el aniversario de la exaltación de éste a la Jefatura del Estado

Brillantísima recepción en el Palacio de Oriente.—Te Deum en San Francisco el Grande.—Felicitaciones y firmas

Madrid. — Para conmemorar el V aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado del Generalísimo Franco, se celebró en el Palacio de Oriente una brillantísima recepción.

En el Salón del Trono, donde se celebró el acto, se situaron a la derecha de S. E. el Jefe del Estado, el Gobierno y a la izquierda el Capitán General de la Primera Región, Gobernador Civil y Militar, Diputación Provincial, y Ayuntamiento de Madrid y frente a S. E. el cuerpo diplomático y el Consejo Nacional de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Seguidamente dió comienzo la recepción y desfilaron ante S. E. las representaciones de todos los organismos del Estado, por el siguiente orden:

Consejo de Estado, Tribunal Supremo, Ayuntamiento, Diputación, Subsecretaría de la Presidencia del Gobierno, Ministerio de Asuntos Exteriores, Ministerio de la Gobernación, Alto Estado Mayor, Ministerio del Ejército, Ministerio de Marina, Ministerio del Aire, Ministerio de Justicia, Ministerio de Hacienda, Educación Nacional, Agricultura, Industria y Comercio, Obras Públicas, Trabajo y Secretaría General de F.E.T. y de las J.O.N.S. con sus jefes y mandos. Todos los departamentos ministeriales estaban integrados por las comoraciones y entidades que de ellos dependen.

El desfile de personalidades y representaciones ante S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, duró cerca de dos horas, durante las cuales varias bandas de música militares, situadas en la Plaza de la Armería, interpretaron diversas composiciones.

En la iglesia de San Francisco el Grande, se celebró esta mañana un solemne Te Deum, para conmemorar el V aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado del Generalísimo Franco.

Asistieron al Gobierno en pleno, Junta Política, Cuerpo diplomático, Tribunal Supremo, Consejo de Estado, Capitán General de la primera región, Gobernadores Civil y Militar de Madrid, Ayuntamiento y Diputación, bajo mazas, los Generales, Jefes y Oficiales de la garnición.

Ante el templo se congregaba desde mucho tiempo antes de la hora anunciada un gran gentío, que llenaba por completo la plaza. A la hora anunciada comenzaron a llegar al Gobierno, autoridades y personalidades e inmediatamente comenzó el Te Deum.

Se colocaron en la iglesia por el siguiente orden: En el presbiterio tomaron asiento los miembros del Gobierno; en la parte del Evangelio, los Presidentes del Tribunal Supremo, Consejo Supremo de Justicia Militar, Tribunal Nacional de Responsabilidades Políticas, Consejo de Economía Nacional, Generales, Jefes y Oficiales. En el centro, la Junta Política, Consejo Nacional, autoridades, mandos nacionales, Secretarios Generales y Provinciales; a la derecha de éstos, el Cuerpo Diplomático, Partido Nacional socialista alemán y el Fascista italiano. Al lado de la Epístola, los Subsecretarios, Directores Generales, Consejo de Estado, Tribunal Supremo, Tribunal de Responsabilidades Políticas, Consejo de Economía Nacional, Academias y Secretarios de las mismas y el del Obispado.

Ofició en la ceremonia el Obispo de Madrid-Alcalá, asistido por el cabildo catedral y dirigió los coros el maestro Garmendia. Al final del Te Deum, el órgano interpretó la Marcha de Franco y seguidamente se inició el desfile de las autoridades que se dirigieron a la recepción que había de celebrarse en Palacio.

Madrid. — En la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado, durante todo el día de hoy, se han recibido innumerables mensajes de felicitación y fervorosa adhesión al Caudillo. El personal de la Casa Civil trabaja con toda celeridad para ordenar la numerosa correspondencia llegada, prueba del amor y fervor de toda España hacia el Caudillo.

Numerosas personalidades desfilaron por el salón a este fin y para

ofrenda de un artístico perenne en el que se lee la siguiente inscripción: "Por cuanto el pueblo de España reconoce en su hijo San Francisco de Loyola, a quien por su fama que le acompaña en la vida ha mostrado, ha atraído atención universal sobre el privilegiado lugar en que le cupo nacer, y cuanto reconoce asimismo a la Comunidad de hijos de San Francisco asentada sobre su casa solar, el centro de irradiación de influencias bienhechoras, que han mantenido los azeperianos en su espíritu de fe y religiosidad. Por lo tanto el Ayuntamiento, representación legal de los azeperianos, acuerda proclamar esos reconocimientos ocasión del cuarto centenario de fundación de la Compañía de Jesús".

Terminados estos actos, todos fieles, con el Ayuntamiento, participaron en la Basílica donde se celebró una función religiosa que tuvo gran brillantez. Predicó el reverendísimo Padre Aizpuru y estuvieron presentes todos los jesuitas azeperianos diseminados por los diferentes Residencias de España. El homenaje terminó cantando la Marcha de San Ignacio de Loyola, disolviéndose la manifestación religiosa en la misma estación de la Basílica.

Se crea el Instituto Nacional de la Industria

Madrid. — El "Boletín del Estado" publica una ley de la Jefatura del Estado por la que se crea el Instituto Nacional de la Industria. En virtud de dicha Ley se considerará al Instituto Nacional de la Industria como entidad de derecho público, que tiene por finalidad impulsar y financiar, en servicio de la Nación, la creación y el resurgimiento de nuestras industrias en especial de las que se propongan como principal la resolución de los problemas impuestos por las exigencias del país, o que se dirijan al desenvolvimiento de nuestra autarquía económica, ofreciendo al ahorro español una inversión segura y activa. El Instituto utilizará los métodos de las sociedades anónimas privadas, para sus fines estatales, pero conservando siempre en la gestión y administración el control del Gobierno. Realizará con cargo a sus fondos los trabajos preparatorios y de información para las realizaciones industriales que el interés de la Nación exija, de los que podrá descausarse al llevarse a cabo la creación de las empresas respectivas. Mantendrá el control absoluto de los negocios en que, por razones militares o autárquicas, esté interesado, y que especialmente, ejercerá dejar tarjeta. El libro está lujosamente encuadernado y lleva escrito en su primera página: "Album de firmas de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos. — Burgos 1938 III Triunfal" y comenzó a firmarse el día primero de Octubre de dicho año. La segunda vez que se utilizó fue por el onomástico del Generalísimo el 4 de Octubre de 1938 y se continuó en las fechas de conmemoración celebradas hasta ahora.

Madrid. — El quinto aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado del Generalísimo Franco se ha celebrado con gran esplendor. Profusión de banderas nacionales y del Movimiento engalanaban los balcones de las casas de Madrid, ondeando la bandera nacional en los edificios públicos. Noticias recibidas de toda España ponen de relieve que en todas las poblaciones y ciudades se han celebrado actos de adhesión al Jefe del Estado en el día del Caudillo, que han servido para que a los cinco años de la exaltación de Franco a la Jefatura del Estado español, el pueblo renueve su fe inquebrantable, con todo entusiasmo, en el Caudillo. Unicamente encontrará el máximo de garantía para la reparación de RADIO, en el Laboratorio DAMIANS Electrotonico. Costa y Llobera 15 y Gilabert de Centellas 42 Tel. 1073

Utilice CORREO DE MALLORCA. — Llame al 2-8-5-3.



INFORMACIÓN LOCAL

Boletín religioso VIERNES, DIA 3 (Primer Viernes de mes) Santa Teresita del Niño Jesús, y San Cándido, cfr. Cuarenta Horas Concluyen en Santa Catalina...

Palma de Mallorca, 30 de septiembre de 1941. Colegio de San Alfonso M. de Ligorio El próximo sábado día cuatro...

Notas de sociedad Nacimiento Nuestros distinguidos amigos don José M. Panadés, Teniente Médico de la Región Aérea de Baleares...

Enfermo Sufrió ayer un síncope en la vía pública, nuestro estimado compañero, el Director de "Baleares", don Nicolás Brondo y Rotén...

Nuevo médico Ha terminado sus estudios, Licenciándose en Medicina y Cirugía, nuestro distinguido amigo don Miguel Febrer.

De viaje Anoche en el vapor "Mallorca", salieron para Barcelona, el Ingeniero Agrónomo don Arnesto Mestre, el Director Gerente de la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros", don Pío Fransoy...

Fallecimiento Anoche falleció en esta ciudad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica don Miguel Brondo Rotén. Descanse en la paz del Señor.

Campaña En el Concurso de Tiro Nacional celebrado recientemente en San Sebastián, ha ganado el Campeonato de España de arma corta de guerra, e importantes premios más, nuestro distinguido amigo y paisano don Cristóbal Tautler, Agente del Cuerpo General de Policía.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA. Se pone en conocimiento del público en general que la Comisión voluntaria de los valores de industria (clases B. y C. de Patente de Autos) de Taxistas...

Deportivas

FUTBOL

El «Baleares» venció al «Manacor» LOS MANACORENSES MERECERON MEJOR TANTEO Una espléndida actuación del meta Alzarara

No mereció el «Manacor» perder ayer por dos tantos su encuentro correspondiente al Campeonato regional con el «Baleares». Si su tripleta central de ataque no se hubiera entretenido excesivamente en los momentos culminantes y hubieran sido más rápida en el tiro...

El «Baleares» hizo un juego más abierto y, en consecuencia, más eficaz: sus delanteros tiraron a gol con insistencia, viéndose como dos de sus disparos — salidos del pie de Serra — se estrellaron en el transversal. El encuentro fué entretenido, jugado con rapidez: la falta de calidad técnica fué suplida por el entusiasmo y el coraje que los jugadores todos pusieron en la pelea.

Arbitrando el colegiado Coll, los equipos formaron así:

«Manacor»: Riudavets; Bonet, Calet; Menserrat Serra, Roselló; Marcos, Pascual, Gomila, Caldentey y Vallvé. «Baleares»: Alzarara; Lage, Valls; Arbós, Pont, Ramis; Rodríguez, Brondo, Pons, Serra y Pueyo.

A los 25 minutos, un disparo de Brondo, colocado, no pudo tenerlo Riudavets, pese a su esfuerzo; fué el primer tanto de los palmasinos. Apenas iniciada la segunda mitad, Gomila arrebató el balón a Alzarara, cuando éste lo tenía bloqueado, y Marcos lo metió en la red: creíamos era el empate, pero Coll — ignoramos por que — anuló el tanto.

A los 23 ms. centró muy cerrado Rodríguez Riudavets rozó el pelotón y no pudo impedir el remate, corto, de Serra, a las mallas, 2-0.

2 ms. después llegó el único tanto del «Manacor», al cruzar Pascual un disparo, de cerca que — por una sola vez — burló a Alzarara.

Y poco antes de terminar el encuentro, Rodríguez hizo funcionar de nuevo el tanteador en provecho de los suyos.

CLASIFICACION Table with columns J, G, E, P, F, C, P and rows for Atlético, Baleares, Mallorca, Gimnástica, España, Manacor.

CAMPEONATO MENORQUIN Los resultados de los encuentros celebrados en Menorca, correspondientes al campeonato insular son los siguientes: Ciudadela 3—Menorca 2. Unión Sportiva 10—Santa Bárbara 2.

El equipo del «Constancia» salió anoche PARA JUGAR EL DOMINGO EN PAMPLONA Quiénes forman parte de la expedición

Anoche en el buque correo de Barcelona, embarcó el equipo del «Constancia» que el próximo domingo, en Pamplona, ha de jugar, contra el «Osasuna», el correspondiente partido de Liga.

Los jugadores que embarcaron son: Compañy, Riera, Salas, Marculeta, Carré, Navarro, Hernández, Planas, Roscolando, Sanz, Oliver, López y Ordinas. Acompañáneos madracharon el directivo señor Llompart, el entrenador Travieso y el masajista Gaspar.

Según nuestras noticias, el once formará como lo hizo el pasado domingo en «Es Cos», con la única modificación de Oliver que en el ala izquierda, sustituirá a Arano.

Que la suerte acompañe a los campeones de Baleares y que regresen vencedores es lo que deseamos.

NOTA DEL C. D. MALLORCA Se pone en conocimiento de los socios de este Club, que para presenciar el partido del próximo domingo, entre el Atlético y el Mallorca, tendrán que presentar el recibo número 10 correspondiente al mes de octubre. El domingo día 5 de 8:30 a 12:30 podrán retirarse los recibos en el local social...

CICLISMO

Salida de Sancho, Gimeno, Olmos y Campamá ANOCHE, PARA BARCELONA. ¿QUE PASA? Juan Plans se ha quedado en Palma

Nos extrañó la noticia, que no por esto deja de ser cierta. Anoche regresaron a Barcelona los corredores Sancho, Gimeno, Campamá y Olmos, del «C. de F. Barcelona». Según parece, han surgido dificultades para su participación en el Campeonato Nacional de fondo en pista aplazado para el próximo domingo, en «Tinatón».

Juan Plans, en cambio, sigue en nuestra ciudad. Al preguntarle, esta mañana, si disputaría dicha prueba nos ha contestado: —Depende de si se celebra o no el próximo domingo en Montjuich el proyectado match entre los equipos del «Barcelona» y el «Español». En caso afirmativo, mi deber y mi deseo es estar con mis compañeros de equipo azulgrana.

Todos los demás corredores peninsulares — el equipo del R. C. D. Español, completo siguen en Palma. El campeonato de fondo en pista AFLAZADO PARA EL PROXIMO DOMINGO Debido a la inseguridad del tiempo reinante ayer tarde, el anunciado Campeonato Nacional de fondo en pista ha sido aplazado — según nos comunica la empresa de «Tirador», para el próximo domingo.

NATACION El festival internacional de ayer TUVO QUE INTERRUMPIRSE POR EL MAL TIEMPO Presentóse, en «S'Aigo Dolça», el equipo «Enfants de Neptune». El tiempo no se mostró ayer tarde propicio para que las tribunas del «C. N. Palma» se llenasen de público.

Un chubasco hizo que tuvieran que interrumpirse las pruebas, que continuaron poco después. El interés del público estaba concentrado en los 100 metros braza del subcampeón del Sur de Francia, Lucette James y la campeona de España, Carmen Guardia.

Nuestra nadadora demostró ser superior a la muchacha francesa, así, como en general el equipo de Palma al de los «Enfants de Neptune». Las pruebas fueron interesantes, como se esperaba, y presagian lo que serán las que se celebrarán esta tarde a las siete, en el mismo escenario.

HIPICAS El gran día del Hipódromo No a humo de pajas se llama «Gran Premio Nacional» al que ha de correrse el domingo día 5 en el Hipódromo de la R. S. Hipica de Mallorca. En las distintas pruebas preparadas, no solamente figuran los mejores caballos de la Isla, sino que acudirán también otros ejemplares con cartel bien ganado en la Península.

El día será completo habiendo carreras por la mañana a las diez y por la tarde a las tres. En las de la mañana cuatro en conjunto — se presentarán al público los potros y potrancas nacidos en 1938, los cuales, a juzgar por las noticias que tenemos, harán una lucha rebosante de interés.

Figuran inscritos ya «Gas», de Lluchmayor; «Gloria», de Artá; «Gavilán», del Arenal; «Guinard», de Algaida; «Grandera», «Generoso» y «Garboso» de Palma. Magníficos ejemplares todos ellos, que serán mañana los grandes campeones de nuestro hipismo.

No desmerecerán seguramente estas pruebas, de las que han de correrse por la tarde. Figuran en el programa, además de la tercera parte del match «Wamba—Claret», nada menos que «Amilcar» famoso ganador de la carrera de potros en 1935 en donde logró el record de velocidad, y están entre los caballos importados, además de «Flor de Serpólet», de «Coer de Wats» y otros grandes corredores, el maravilloso «Fortunoi II» ya conocido y admirado en Palma, y que actuó de manera brillantísima en el Hipódromo de Manacor batiendo a los anteriormente nombrados que le disputaron formidablemente la victoria.

Petroskoy ha sido ocupado por los finlandeses

Helsinki. — Petroskoy, capital de la Carelia soviética, ha sido ocupada a primeras horas de la mañana por tropas finlandesas que la atacaron desde diferentes puntos. Petroskoy cuenta con 50 mil habitantes y está situada en la orilla occidental del Lago Onega, en la línea férrea de Murmansk, la cual se dirige a Finlandia por la parte septentrional del Ladoga. Últimamente, los soviets habían dotado esta ciudad de grandes instalaciones industriales, debido a lo cual había doblado el número de sus habitantes. La noticia de la caída de Petroskoy, al ser conocida en Helsinki se ha difundido rápidamente causando gran júbilo entre el pueblo.

Berlin. — Los últimos restos de las fuerzas armadas bolcheviques se hallan cercadas por el cuerpo expedicionario italiano en Ucrania, según un comunicado especial de la agencia Stefani. Los bolcheviques perdieron inmensas cantidades de muertos y heridos, y los italianos hicieron siete mil prisioneros y capturaron grandes cantidades de material de guerra.

Londres. — La sesión plenaria de la conferencia anglo-norteamericana-soviética de Moscú, se ha celebrado esta tarde.

Los trabajos de las distintas comisiones se dieron por terminados anoche. Una recepción oficial en el Kremlin a la que han asistido Stalin y Molotov se ha celebrado después de esa reunión.

Berlin. — La agencia «D.N.B.» informa que en los preparativos de la gigantesca batalla de cerco del Este de Kiev, se han librado combates coronados por el éxito por parte de las fuerzas alemanas.

Tokio. — La ciudad de Vladivostok se halla repleta de soldados con casco de acero y el ambiente es cada vez más bélico, ha declarado el canciller del consulado japonés en Vladivostok, que acaba de regresar al Japón, el cual ha añadido que diariamente se verifican ejercicios de defensa pasiva y apresuradamente se construyen refugios para la población civil.

La lucha en torno de San Petersburgo

Roma. — El corresponsal de guerra de un diario italiano, en el frente del Este, transmite a su diario una crónica desde el punto más próximo del litoral a San Petersburgo.

En dicha crónica dice: —Desde un puesto de vanguardia de la pequeña ciudad de Perkov, a doce kilómetros de San Pedro esta capital por los viadores alemanes, viéndose como se lanzan miles de toneladas de bombas sobre las defensas de San Petersburgo. No tengo la impresión que la reacción aérea anglosoviética sea fuerte.

El mencionado corresponsal, que es el del «Mensajero» añade: —He preguntado a un general finlandés, cual sea a su entender la duración de la resistencia soviética y el general me ha contestado que no podía decirme, nada y que me aconsejaba que formulase esta pregunta a un prisionero ruso.

Angora. — El Embajador de Alemania en esta ciudad von Pappen ha llegado de Estambul en avión y ha conferenciado durante dos horas con el Ministro de Negocios Extranjeros Sr. Sarajadglu.

Berlin. — El ataque de los bombarderos alemanes contra Newcastle ha sido coronado por el éxito, según informa la D. N. B.

Esta semana ha llegado a los astilleros de Filadelfia el acorazado «Resolution» con el mismo fin y el crucero «California» se halla de reparación en Boston. La cifra total de buques británicos o «degaullistas» que se hallan en astilleros norteamericanos es de 51.

Londres. — Cerca de 13 millones de libras esterlinas gasta diariamente Inglaterra para mantener el conflicto con las potencias del Eje.

Berlin. — El capitán del «Excombination» de la «American Export Lines» ha relatado que durante la travesía de Lisboa a Nueva York, se encontró con un avión de combate alemán.

EL ALEMÁN Berlín. — Comunicado del Cuartel General del Führer: «Las operaciones de ataque en el Este del río Dniepper continúan con todo éxito.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

me aconsejaba que formulase esta pregunta a un prisionero ruso. fersburgo asistimos a un bombardeo de esta capital por los aviadores alemanes, viéndose como se lanzaban miles de toneladas de bombas sobre las defensas de San Petersburgo. No tengo la impresión que la reacción aérea anglosoviética sea fuerte.

El mencionado corresponsal, que es el del «Mensajero» añade: —He preguntado a un general finlandés, cual sea a su entender la duración de la resistencia soviética y el general me ha contestado que no podía decirme, nada y que me aconsejaba que formulase esta pregunta a un prisionero ruso.

Angora. — El Embajador de Alemania en esta ciudad von Pappen ha llegado de Estambul en avión y ha conferenciado durante dos horas con el Ministro de Negocios Extranjeros Sr. Sarajadglu.

Berlin. — El ataque de los bombarderos alemanes contra Newcastle ha sido coronado por el éxito, según informa la D. N. B.

Esta semana ha llegado a los astilleros de Filadelfia el acorazado «Resolution» con el mismo fin y el crucero «California» se halla de reparación en Boston. La cifra total de buques británicos o «degaullistas» que se hallan en astilleros norteamericanos es de 51.

Londres. — Cerca de 13 millones de libras esterlinas gasta diariamente Inglaterra para mantener el conflicto con las potencias del Eje.

Berlin. — El capitán del «Excombination» de la «American Export Lines» ha relatado que durante la travesía de Lisboa a Nueva York, se encontró con un avión de combate alemán.

EL ALEMÁN Berlín. — Comunicado del Cuartel General del Führer: «Las operaciones de ataque en el Este del río Dniepper continúan con todo éxito.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

EL ITALIANO En el Norte de Africa, sector de Tobruk los alemanes bombardearon la zona portuaria y derribaron un avión enemigo.

El ojo mágico de la técnica

Berlin. — Una de las mayores maravillas de la técnica moderna es, sin duda, la así llamada «fotocélula». Su campo de aplicación es infinito.

He aquí algunos ejemplos: un obrero trabaja en una máquina industrial. De pronto, por distracción hace un movimiento tal y su mano presiona el engranaje va a ser triturado. Pero como por encanto, toda la máquina se para instantáneamente y el infeliz obrero es salvado.

En muchas estaciones ferroviarias de la capital del Reich se han puesto escaleras móviles. En un principio funcionaron constantemente, incluso en las horas de menos movimiento, derrochando inútilmente energía eléctrica.

Suspender el funcionamiento en aquellas horas no era oportuno porque precisamente entonces podía llegar algún viajero para el cual hubiese sido cómoda la escala móvil. Entonces se pensó en aplicar «el Ojo mágico».

La escalera está quieta. Pero apenas el «ojo mágico» ve acercarse un viajero, cuando la escalera se pone en movimiento.

¿Cómo explicar este milagro? La célula fotoeléctrica tiene la propiedad de transformar la luz en corriente eléctrica.

Apenas intermite la luz un cuerpo cualquiera, la corriente no pasa y la máquina se para. Verdad es que esta explicación es un poco rudimentaria, pero basta para dar a los lectores una idea de la gran importancia de este invento y de la infinita variedad de aplicaciones que ofrece.

En el caso de la escalera móvil, el viajero al pasar por un punto determinado incide en un rayo luminoso, interrumpe la corriente y se pone automáticamente en función otra que es la que da movimiento a la escalera.

La AEG de Berlín tiene una gran serie de instalaciones fotoeléctricas semejantes. Una vez en un gran Banco alemán hubo ocasión de admirar una instalación verdaderamente perfecta.

La célula fotoeléctrica ponía en función una infinidad de campanillas de alarma, cerraba automáticamente todas las puertas y llamaba por teléfono a la Comisaría de Policía más próxima.

Se confirma que a consecuencia del ataque italiano a la escuadra inglesa fueron tocadas dos unidades más de guerra británicas.

LOS INGLESES La actividad aérea ha sido de poca importancia. Unicamente un ataque, contra la costa del Sur, fué algo vivo registrándose víctimas.

Fué derribado un avión. Londres. — Al anoecer los cañones de largo alcance alemanes rompieron el fuego contra la costa inglesa.

Londres. — El comunicado del Ministerio del Aire dice que los bombarderos han atacado por segunda vez Hamburgo, así como Stettin, produciendo grandes incendios en los muelles y barrios industriales.

También bombardearon los objetivos militares de Cherburgo donde fueron alcanzados algunos edificios. También fueron atacados Nantes y Saint Nazaire, así como un convoy enemigo, del cual se alcanzaron dos navíos.

La publicidad más económica y eficaz, es la publicidad en la Prensa.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA.

RESIDENCIA ESCOLAR FEMENINA Olmos, 166 Darán comienzo las clases el lunes 6 de Octubre.

Gran premio Nacional en el Hipódromo Domingo 5 de Octubre El mayor acontecimiento hipico para los ASES de M.J.N.A. para los ASES de HOYANA.

Academia Mayol

VALLORI, 2 TEL. 1376 Abierta la matrícula de 9 a 1 y de 3 a 7 para los alumnos de: Los tres grados de primera enseñanza. Bachillerato y Reválida. Comercio, Idiomas, Contabilidad, Mecanografía y Dibujo. Preparación Oposiciones. Clases nocturnas de cultura general. Taquígrafía.

BARACHOL

CONTRA ENFERMEDADES DE LA PIEL CUERO CABELLUDO, ECZEMAS, ERUPCIONES, GRANOS Y SARNA. EL PREFERIDO POR LOS ENFERMOS. Aprobado por la Censura Sanitaria núm. 149.

HOTEL ROYAL Minuta 15 ptas. con paela de arroz, langosta fresca todos los días. Teléfono 1200

La guerra contra Rusia

Prosiguen los avances finlandeses en el sector Norte

Entre el Ladoga y el Onega fueron aniquilados dos batallones rojos. En el Dnieper, los húngaros han capturado muchos prisioneros

Berlín. — Un cuerpo de ejército finlandés ha ganado en muy poco tiempo numeroso terreno. En las últimas dos jornadas recogió más de 2.000 muertos bolcheviques.

En el sector norte continúa el avance del ejército finlandés. Los rusos perdieron ayer más de 500 muertos en este sector.

DOS BATALLONES ROJOS ANIQUILADOS

Berlín. — En el frente entre el lago Ladoga y el lago Onega han sido aniquilados dos batallones rojos.

Se capturaron de ellos más de 400 prisioneros, habiendo quedado sobre el terreno un triple número de muertos.

EN EL SECTOR DEL DNIEPER

Budapest. — Entre el río Dnieper y el Donetz los bolcheviques han sido expulsados de sus líneas en varios puntos.

Ha sido asimismo capturados numerosos prisioneros y continúa también la limpieza en los diversos sectores en que actúan las tropas húngaras.

En el Dnieper los rojos trataron de franquear el río, pero fueron rechazados por la artillería húngara.

MERCANTES SOVIÉTICOS SE REFUGIAN EN AGUAS TURCAS

Angora. — Seis buques mercantes soviéticos se han refugiado en aguas territoriales turcas.

Estos buques procedían del Mar Negro.

Anclaron en la bahía de Smit.

DOS MOTORES SOVIÉTICOS FUERA DE COMBATE

Berlín. — Buques pequeños alemanes de vanguardia atacaron ayer en el golfo de Finlandia dos motores soviéticos.

A consecuencia del ataque éstas fueron puestas fuera de combate.

FELICITACIONES A MANNERHEIM

Helsinki. — Las asociaciones patrióticas de la Carelia oriental han enviado telegramas de felicitación al Mariscal Mannerheim por la ocupación de Petroskiy.

Darlan, en París, inició las conversaciones con las autoridades alemanas

Diat ha sido ya dado de alta

París. — Ha llegado, procedente de Vichy, el Ministro y vice presidente del Gobierno francés, Almirante Darlan.

Le acompaña el Subsecretario Mechin.

Tan pronto hubo llegado, Darlan inició sus conversaciones con las autoridades alemanas.

Halifax llegó, en avión, a Nueva York

El Senador Wheeler prosigue la campaña antibelicista

Nueva York. — Ha llegado el Embajador de Inglaterra en Washington, Lord Halifax.

Ha realizado el viaje en uno de los aviones «Cipper».

Procede de Londres.

El avión hizo escala en Lisboa donde Halifax permaneció varios días, durante los cuales conferenció con el Jefe del Gobierno portugués, Oliveira Salazar.

Nueva York. — El Senador Wheeler ha pronunciado un discurso en Los Angeles (California).

En el discurso «Norteamérica ha abierto el fuego en los siete mares».

Norteamérica ha establecido, en nombre de la democracia, un gobierno de un solo hombre que en nombre de la paz ha empujado al país al borde del abismo».

«La política actual —añadió—

VENDA VD. SUS JOYAS objetos de oro y plata, y se beneficiará en la Fábrica de Platería calle Blanquerna núm. 10 entrada carretera de Sóller.

Ha terminado la Conferencia tripartita de Moscú

Declaración conjunta de los jefes de las delegaciones inglesa y norteamericana

Londres. — Ha terminado la Conferencia tripartita celebrada en Moscú.

En la Conferencia, como se sabe, han intervenido las delegaciones inglesa, norteamericana y soviética, presididas por Beaverbrook, Harriman y Molotov, respectivamente.

La Conferencia ha durado varios días.

Los delegados británicos y norteamericanos se disponen a regresar a sus respectivos países.

DECLARACION CONJUNTA

Londres. — Se ha facilitado

Tribus del Irak sublevadas matan al Gobernador de Sindjar

Adana. — Las tribus de Jazid, habitantes de la región de Mosul, han organizado una revuelta contra el nuevo Gobierno del Irak.

Los revoltosos atacaron al Gobernador de Sindjar, matándolo.

Ha marchado para la región sublevada el Ministro del Interior del Irak.

El discurso de Churchill fué acogido, en Inglaterra, con preocupación y severas críticas

Lo que se dice en los medios alemanes

Estocolmo. — El último discurso de Churchill no ha causado satisfacción en la opinión pública inglesa.

Un corresponsal sueco en la capital británica señala que, por primera vez, un discurso de Churchill ha sido

acogido con preocupación y severas críticas.

Berlín. — En los medios alemanes consideran interesante el discurso pronunciado anteayer en la Cámara de los Comunes por el primer Ministro inglés, Mr. Churchill.

Dicen en dichos medios que el discurso confirma la confianza de Alemania en la victoria.

«El discurso —se añade— es una mezcla de ignorancia respecto de la posición política y militar de Alemania y de embudo hacia el propio pueblo británico».

Churchill trató de explicar al pueblo inglés el por qué de la escasez de la ayuda a la U. R. S. S.

No se duda de que Moscú ha reclamado el envío de un cuerpo expedicionario inglés.

Churchill reconoció que el Ejército de tierra inglés no vale nada.

En relación con la pérdida de tonelaje británico, se reconoce en los medios alemanes que la reducción de tonelaje hundido en los últimos meses no se debe a la defensa inglesa, sino a la disminución del tráfico marítimo británico».

El Embajador soviético fué ovacionado en el Parlamento inglés

Eden habló en los Comunes del documento dirigido por Inglaterra a Finlandia

Estocolmo. — Los diarios ingleses refieren que Marky, el Embajador inglés en la capital británica, asistió a la sesión de la Cámara de los Comunes, en que pronunció su discurso el primer Ministro, Mr. Churchill.

Marky, mientras éste hablaba iba continuamente los pulgares.

En los medios ingleses se preguntan si el movimiento de los dedos del representante soviético tendrá importancia política.

Marky, al final del discurso de Churchill, fué ovacionado. Y se hace señalar este hecho sin precedentes en el Parlamento británico.

una declaración conjunta de los jefes de las delegaciones inglesa y norteamericana, Beaverbrook y Harriman, respectivamente, acerca de las deliberaciones de la Conferencia.

La declaración anuncia que «la U. R. S. S. recibirá con la totalidad de lo que pidió».

Añade luego: «Stalin ha autorizado a Beaverbrook y Harriman para expresar el agradecimiento del gobierno soviético a Norteamérica e Inglaterra por su generosa ayuda».

Del hecho el Gobernador Ge-

neral de la Somalia francesa protestó oficialmente.

Vichy. — Buques de guerra británicos han detenido en aguas territoriales de la Somalia francesa 192 árabes, parte de los cuales eran mujeres y niños.

Se observa a este respecto que los ingleses autorizaron hace días la navegación en convoy de todos los barcos que llevaban el emblema de la Cruz Roja.

El proceso fué también desprovisto de sus derechos de ciudadanía.

Se le confiscó, además, la fortuna que poseía.

El reo, en su declaración, se confesó autor de los delitos de que se le acusaba.

NOTAS SUeltas

El Parlamento argentino ratifica la compra de barcos italianos

Wilson sale de Bagdad para entrevistarse con Wawell

Buenos Aires. — El Parlamento ha ratificado la compra de los 16 barcos mercantes italianos que se encontraban inmovilizados en el puerto de Buenos Aires.

La compra fué concertada, por los Gobiernos argentino e italiano, en el mes de agosto último.

WILSON SALE DE BAGDAD

Angora. — El general Wilson, Comandante en jefe de las tropas británicas de Levante, salió de Bagdad.

Va a entrevistarse con el general Wawell, Comandante en jefe

de las fuerzas inglesas en la India.

VIVA INQUIETUD EN IRAN

Angora. — En los medios políticos de Teherán se muestra viva inquietud en relación con la intención de los Soviets de incorporar a la República soviética de Armenia la parte Noroeste de Irán.

Está incluida, en el territorio que la U. R. S. S. trata de incorporarse, la ciudad de Tabriz.

¿Formará Ucrania una nación independiente?

A medida que avanzan las tropas del Reich por territorio ucraniano, se hace más urgente la cuestión del orden que pueda establecerse en esos territorios.

Indudablemente sería más fácil de administrar si se formara un gobierno ucraniano encargado provisionalmente del orden y ahorrar a los liberadores el mantenimiento de un ejército de ocupación. Esto forma parte de los planes posibles de organización futura de la URSS. De otro modo sería preciso mantener indefinidamente una ocupación militar con el consiguiente desgaste de objetivos. En general no se suelen parar mientes en las tropas que consume la geografía, en los ejércitos que devoran los grandes espacios. Y este aspecto es tan digno de tenerse en cuenta como las bajas en el campo de lucha. Ahora bien, ¿hay en Ucrania posibilidades reales de solución de este tipo?

El 23 de mayo de 1938 caía asesinado por mano misteriosa, en Rotterdam, el coronel Kenovaltz, héroe legendario ucraniano. ¿Quién era este hombre y qué propugnaba?

Había en Ucrania una organización nacionalista que defendía, como punto fundamental de su programa, la independencia absoluta de este región y Konovaltz era el jefe. Los soviets, con sus organizaciones del extranjero, se encargaron de eliminar a este posible enemigo. Ya en la gran prensa europea había circulado, en 1931, la noticia del encuentro entre Konovaltz y Adolfo Hitler en Berlín y de cómo aquél había dado a sus partidarios la consigna de colocarse al lado del Fuhrer.

Los soviets hicieron desaparecer a un enemigo, pero con ello no habían asesinado su causa. El coronel Mylnik fué nombrado para reemplazar al caído. Mylnik perteneció al ejército austriaco y residía habitualmente en Lwow, centro de las minorías ucranianas en Polonia.

No son estos nacionalistas unos soñadores. En el fondo de las almas ucranianas alientan vivas y despiertas tradiciones de independencia que utilizadas sabiamente pueden permitir la creación de una eficaz estructura política.

Enseñada de caer el zarismo, fué constituida en Kiev una organización con el título de Consejo Nacional, «La Rada», que proclamó «la soberanía de la república popular de Ucrania». En 1918 vemos a los ucranianos firmar una paz separada con los imperios centrales, pero llegaron los soviets y aquella inde-

Se confirma el ataque inglés contra una posición de la Somalia francesa

Buques de guerra británicos han detenido en aguas de la citada colonia francesa 192 árabes

Vichy. — La radio de Djibuti confirma que fué realidad el ataque británico contra una posición de vanguardia próxima a Assamo en la Somalia francesa a pesar de que este ataque fué desmentido por la Radio Londres.

Las operaciones de referencia duraron hasta 24 horas y el de curso de ellas tropas africanas traspasaron la frontera del territorio francés.

Del hecho el Gobernador Ge-

El jefe del Gobierno de Moravia y Bohemia, Elías, condenado a muerte en Praga

Praga. — El Tribunal popular alemán de Praga ha condenado a muerte, en la sesión de ayer, al jefe del Gobierno de Moravia y Bohemia Sr. Elías.

La condena obedeció a actividades del reo en favor del enemigo y a haber tramado un complot de alta traición.

El procesamiento fué también desprovisto de sus derechos de ciudadanía.

Se le confiscó, además, la fortuna que poseía.

El reo, en su declaración, se confesó autor de los delitos de que se le acusaba.

NOTAS SUeltas

El Parlamento argentino ratifica la compra de barcos italianos

Wilson sale de Bagdad para entrevistarse con Wawell

Buenos Aires. — El Parlamento ha ratificado la compra de los 16 barcos mercantes italianos que se encontraban inmovilizados en el puerto de Buenos Aires.

La compra fué concertada, por los Gobiernos argentino e italiano, en el mes de agosto último.

WILSON SALE DE BAGDAD

Angora. — El general Wilson, Comandante en jefe de las tropas británicas de Levante, salió de Bagdad.

Va a entrevistarse con el general Wawell, Comandante en jefe

de las fuerzas inglesas en la India.

VIVA INQUIETUD EN IRAN

Angora. — En los medios políticos de Teherán se muestra viva inquietud en relación con la intención de los Soviets de incorporar a la República soviética de Armenia la parte Noroeste de Irán.

Está incluida, en el territorio que la U. R. S. S. trata de incorporarse, la ciudad de Tabriz.

¿Formará Ucrania una nación independiente?

A medida que avanzan las tropas del Reich por territorio ucraniano, se hace más urgente la cuestión del orden que pueda establecerse en esos territorios.

Indudablemente sería más fácil de administrar si se formara un gobierno ucraniano encargado provisionalmente del orden y ahorrar a los liberadores el mantenimiento de un ejército de ocupación. Esto forma parte de los planes posibles de organización futura de la URSS. De otro modo sería preciso mantener indefinidamente una ocupación militar con el consiguiente desgaste de objetivos. En general no se suelen parar mientes en las tropas que consume la geografía, en los ejércitos que devoran los grandes espacios. Y este aspecto es tan digno de tenerse en cuenta como las bajas en el campo de lucha. Ahora bien, ¿hay en Ucrania posibilidades reales de solución de este tipo?

El 23 de mayo de 1938 caía asesinado por mano misteriosa, en Rotterdam, el coronel Kenovaltz, héroe legendario ucraniano. ¿Quién era este hombre y qué propugnaba?

Había en Ucrania una organización nacionalista que defendía, como punto fundamental de su programa, la independencia absoluta de este región y Konovaltz era el jefe. Los soviets, con sus organizaciones del extranjero, se encargaron de eliminar a este posible enemigo. Ya en la gran prensa europea había circulado, en 1931, la noticia del encuentro entre Konovaltz y Adolfo Hitler en Berlín y de cómo aquél había dado a sus partidarios la consigna de colocarse al lado del Fuhrer.

Los soviets hicieron desaparecer a un enemigo, pero con ello no habían asesinado su causa. El coronel Mylnik fué nombrado para reemplazar al caído. Mylnik perteneció al ejército austriaco y residía habitualmente en Lwow, centro de las minorías ucranianas en Polonia.

No son estos nacionalistas unos soñadores. En el fondo de las almas ucranianas alientan vivas y despiertas tradiciones de independencia que utilizadas sabiamente pueden permitir la creación de una eficaz estructura política.

Enseñada de caer el zarismo, fué constituida en Kiev una organización con el título de Consejo Nacional, «La Rada», que proclamó «la soberanía de la república popular de Ucrania». En 1918 vemos a los ucranianos firmar una paz separada con los imperios centrales, pero llegaron los soviets y aquella inde-

Cuatro cazas ingleses derribados en el Canal de la Mancha

Es el hundimiento del crucero británico «Fido» hubo 247 muertos

Berlín. — Cuatro cazas ingleses fueron derribados por los alemanes en el curso de una incursión realizada ayer tarde por los aviones británicos sobre el Canal de la Mancha.

En cambio no fué derribado ningún aparato alemán.

Reunión del Consejo de Corona, en el Japón

Los límites de la esfera de prosperidad común de la Gran Asia Oriental

LA LUCHA EN TOBRUK

El Cairo. — Comunicado británico del frente medio: En Tobruk la tempestad de arena aumentó ayer en intensidad y dificultó las actividades teatrales.

En la región fronteriza no ha cambiado la situación.

REUNION DEL CONSEJO...

Tokio. — Ayer se reunió el Consejo de la Corona.

La reunión fué presidida por el Emperador y tuvo lugar en el Palacio imperial.

Asistieron todos los miembros del Consejo.

LO QUE DICE EL «KOKUMIN SHIMBUN»

Tokio. — El diario «Kokumin Shimbun» afirma que la delimitación de la esfera de prosperidad común en la Gran Asia Oriental no ha sido efectuada de modo definitivo.

EN NICARAGUA

Mangua. — Un violento huracán abatió en la noche de anteayer sobre Nicaragua.

El huracán causó daños importantes. Produjo, además, cuatrocientos muertos.

EN EL JAPON

Tokio. — Ha ocurrido un accidente ferroviario en Kinchin.

A consecuencia del hecho, resultaron cincuenta muertos y cien heridos.

Se teme haya más víctimas.

Rusia ya no puede beneficiarse de su industria de aluminio

La mayor parte de la industria rusa del aluminio ha sido destruida o ha quedado paralizada por los bombardeos alemanes.

Una de las principales fuentes de suministro, que elaboraba anualmente 37.5 millones de kilogramos, fué eliminada al ocupar los alemanes la central eléctrica de Dniepropetrovsk (Ucrania).

La fábrica de aluminio de San Petersburgo, con una producción anual de 15 millones de kgs. no se encuentra ya en condiciones de producir, debido al cerco de este importante centro industrial por las tropas alemanas.

Además, los mejores yacimientos de bauxita existentes en Carelia, han sido ocupados por los finlandeses.

Todo esto supone la pérdida de dos terceras partes de la producción total soviética, que se elevaba últimamente a unos 70 millones de kgs. anuales.

En los Estados Unidos están muy divididas las opiniones con respecto a los suministros de aluminio para Rusia. El Departamento Federal de Producción acaba de pronunciarse contra tales suministros, aduciendo para ello, la propia escasez de ciudad metal. Al mismo tiempo su-

prevenida contra Rusia e Inglaterra. En la organización europea futura Ucrania desempeñará, sin duda, un papel importante y es probable que conquiste la independencia bajo la protección del Reich.

Las bases materiales para una vida nacional próspera, están dadas por la maravillosa riqueza del terreno.

La cosecha de trigo es de 9.5 millones de toneladas, es decir, el diez por ciento de la producción europea. Ella produce el 60 por ciento del hierro ruso, el 90 por ciento del carbón y el 95 del manganeso. Sólo las minas de carbón del Donetz producen 75 millones de toneladas anuales y las minas de hierro de Krivoi-rog, 8 millones.

Si se agrega ahora en la con-

LAS VICTIMAS DEL... Londres. — El Almirante británico ha facilitado los nombres de 247 víctimas pertenecientes al crucero propio «Fido».

Este fué hundido en las batallas de Creta.

Al decir del periódico que la Gran Asia Oriental comprende:

Por el Sur, la región de las islas neerlandesas.

Hacia el Oeste, Sumatra y las islas Molucas.

Hacia el Este, el territorio del mandato japonés, comprendiendo Sundi y las islas Alforeses y Corales.

Se añade que éstos son límites mínimos que existen.

HA TERMINADO LA OPERACION VA NIPONA

Shangai. — La ofensiva japonesa a lo largo de la línea Canton a Hankeu ha terminado después de ahuyentar a las tropas del Gobierno de Chungking.

Los japoneses regresan a resistencia, a sus posiciones.

Huracanes en Nicaragua en el Japón

Dos accidentes ferroviarios en territorio nipón

Otro accidente ferroviario ha producido también en Kachi.

El accidente fué motivado por un fuerte huracán de sencaes.

Resultaron diez muertos y un número de heridos.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.

En Nagasaki, han desaparecido cincuenta pescadores que cazaban zocobran a consecuencia de un huracán.